

## Macromanía

Por: [Francisco Louça](#)

Globalización, 25 de julio 2017

[sinpermiso.info](http://sinpermiso.info) 23 July, 2017

Región: [EEUU](#)

Tema: [Política](#)

*Él es el hombre que Europa necesita, él es el hombre de la sociedad con Alemania, él es el hombre de las soluciones. ¿Será así?*

La **macromanía** es uno de los juegos más demostrativos de la meteorología política europea. Hace unas semanas los euro-constitucionalistas anunciaban una catástrofe inminente y se declaraban sin medios para conjurar: en pocos días, o en pocas semanas, [según las versiones, la UE entraría en su derrota moral o en el abismo sin retorno, siendo irreversible el “desmoronamiento” y las “crisis sofocantes”](#). Ahora, bastó un desfile solemne en los Campos Elíseos en el día de la toma de la Bastilla, al lado de Trump y Merkel, y tenemos nuevamente la redención a la vista.

Desde la victoria electoral de Macron en Francia, ese discurso salvador fue relanzado con un alivio indisimulado. Maria João Rodrigues, una europeísta experta, anunciaba en el Expresso que “finalmente – luego de ocho años – surge alguna luz al final del túnel de la zona euro”, y retomaba el menú ya conocido, hay que completar la Unión Bancaria. Aquí en Público, un escritor austríaco, Robert Menasse, explicaba cómo fue crítico de la Unión y se convirtió, gustoso, comprendiendo que es necesario matar la democracia nacional para que exista un orden europeo. Todo ese triunfalismo e incluso el atrevimiento vienen de la victoria de Macron.

Él es el hombre que Europa necesita, él es el hombre de la sociedad con Alemania, él es el hombre de las soluciones. ¿Será así? Permítanme la desconfianza, es que ya me dieron ese golpe, con Hollande fue exactamente este guion. ¿Ahora habrá un resultado diferente?

Responde (Francisco) Assis que sí: él “se impone categóricamente por el coraje con que afirma, entre otras cosas, sus posturas por-europeístas y su voluntad de romper con los anquilosados reflejos corporativos que casi paralizan a la sociedad francesa”. Pero agrega luego que Macron tiene una “cierta tendencia a la exaltación de un populismo tecnocrático y la constante manifestación de un narcisismo adánico, que generan un sentimiento algo repugnante”.

¿Algo repugnante? Ver a Macron desfilarse entre gendarmes con la espada desenvainada en Versalles y hablar de la “grandeza” de Francia es únicamente banal. Lo que más revelador es el contorsionismo político de un hombre que hace dos años explicaba que lo que falta en Francia “es la figura del rey. Cuya muerte creo que, fundamentalmente, el pueblo francés no deseaba” (¡es realmente a Luis XVI que se refiere!) y que se lanza ahora en el proyecto de remodelación de las relaciones sociales, que la derecha siempre temió promover o que le

faltaban fuerzas para imponer.

Una y otra, la figuración presidencial en el registro monárquico de parte de alguien que se hace llamar "Júpiter" entre los funcionarios del Palacio, y la ambición de destrozarse la contratación colectiva y a la organización sindical, imponiendo una negociación en la empresa donde los trabajadores son más vulnerables, revelan una forma de gobernar: cesarista y autoritaria.

Resultando de un saldo electoral tan magro, pues los votos de confianza a Macron fueron el 24% en la primera vuelta de las presidenciales y luego cerca del 30% en la primera vuelta de las legislativas (con más de la mitad de abstenciones), estas victorias le otorgan una pobre supremacía institucional, con dos tercios del Parlamento, gracias a la artimaña del sistema electoral. Pero no le dieron la supremacía social. Un desfile no resuelve Francia.

Ni Europa, ahora.

Macron prometía un nuevo ministro de Finanzas y un Presupuesto europeo, todo armado por acuerdos en cada país a partir del próximo enero. Ministro tal vez consiga para habitar a la idea de un gobierno europeo, pero ese será un instrumento de mayor divergencia. Todo el resto es entretenimiento, si no fuere, como anunció el pomposo Menasse, para matar las democracias en Europa.

**Francisco Louça**

**Francisco Louça:** *Catedrático de economía de la Universidad de Lisboa, ex parlamentario y miembro del Bloco de Esquerda, actualmente es Consejero de Estado.*

La fuente original de este artículo es [sinpermiso.info](http://sinpermiso.info)

Derechos de autor © [Francisco Louça](http://Francisco Louça), [sinpermiso.info](http://sinpermiso.info), 2017

[Comentario sobre artículos de Globalización en nuestra página de Facebook](#)  
[Conviértase en miembro de Globalización](#)

Artículos de: **[Francisco Louça](#)**

**Disclaimer:** The contents of this article are of sole responsibility of the author(s). The Centre for Research on Globalization will not be responsible for any inaccurate or incorrect statement in this article. The Center of Research on Globalization grants permission to cross-post original Global Research articles on community internet sites as long as the text & title are not modified. The source and the author's copyright must be displayed. For publication of Global Research articles in print or other forms including commercial internet sites, contact: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)

[www.globalresearch.ca](http://www.globalresearch.ca) contains copyrighted material the use of which has not always been specifically authorized by the copyright owner. We are making such material available to our readers under the provisions of "fair use" in an effort to advance a better understanding of political, economic and social issues. The material on this site is distributed without profit to those who have expressed a prior interest in receiving it for research and educational purposes. If you wish to use copyrighted material for purposes other than "fair use" you must request permission from the copyright owner.

For media inquiries: [publications@globalresearch.ca](mailto:publications@globalresearch.ca)